



Mi Universidad

Reporte

Karina López Hernández

1er. Parcial

Bioética y normativa

Dr. López Guillen Thania Guadalupe

Medicina Humana

3er. Semestre, grupo “B”

Análisis

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de septiembre de 2025

En este ultimo año se ha dado ha conocer varios casos de pacientes que buscan mejorar su apariencia física o simplemente, mediante cirugías plásticas “estéticas” y estas terminan en secuelas graves que incluso pueden llegar a perder la vida. En la mayoría de estos casos que se ha dado a conocer, se descubrió que el medico que realizo la intervención no contaba con la especialidad que se requiere para poder realizarla, aquí se abre un debate de la ética y valores que tiene la práctica médica.

Estos casos no solo reflejan la formación profesional, sino también la falta de responsabilidad, compromiso y los principios básicos con los que cuenta la medicina.

En la ética médica existen cuatro principios importantes, no de ellos es la no maleficencia que es no provocar daño al paciente. Cuando el medico realiza procedimientos sin tener una preparación adecuada automáticamente expone al paciente a riesgo que podrían haberse evitado si no las realizaran, es decir, riesgos o complicaciones como infecciones, hemorragias e incluso fallas en la anestesia, es claro decir que todo medico debe tener en cuenta que si no cuenta con la capacidad técnica no debería arriesgar la vida de un paciente.

No solo esta la no maleficencia, sino también se encuentra la autonomía del paciente, para que una persona pueda decidir en someterse a un procedimiento, primero se necesita buscar información veraz ante los riesgos, beneficios y sobre todo las posibles consecuencias que puede salir del procedimiento. Muchos médicos que no cuentan con la especialidad deciden ocultar o simplemente ignorar los riesgos, nublando su capacidad de decisión.

Aquí se puede ver que el valor de la honestidad es ausente, ya que engañan al paciente prometiendo o asegurando que serán operaciones seguras, cuando la realidad es que no hay algo que lo respalde profesionalmente.

No solo compromete la autonomía sino también la justicia debido el como brindar una atención digna y segura. Un medico que se atribuye que consta de una especialidad terminada y una certificado termina perjudicando al paciente ya que se le brinda una menor calidad . Tambien se le suma la falta de responsabilidad del profesional ya que no conoce los limites y tampoco se abstiene a realizar procedimientos que rebase su capacidad, al ignorar todo esto se convierte en un acto riesgoso y responsable.

El respeto a la vida y dignidad humana debería ser uno de los valores de las intervenciones, sin embargo se logra ver como se pierden vidas por las ambiciones económicas de un medico no

capacitado. También otros valores como la imprudencia, solidaridad y la transparencia están ausentes en estos casos, ignorando la obligación moral de cuidar al otro para el beneficio propio.

Las muertes o las secuelas irreversibles de estas malas prácticas no solo representan fracaso técnico, sino un atropello ético y humano.

Donde hay una violación a la veracidad, siendo un valor fundamental ante la relación del médico-paciente. Al omitir la información, se manipula la decisión del paciente y vulnerabiliza la autonomía, ya que no cuenta con elementos reales para dar un consentimiento informado auténtico con validez.

Como se puede ver los casos de muertes son derivas a cirugías plásticas realizadas por médicos sin la especialidad o certificado, es un recordatorio muy alarmante de lo que ocurre cuando un médico deja de lado los principios éticos que se debe de regir en la medicina en todo momento.

Se viola la no maleficencia al exponer al paciente ante riesgos no necesarios. La beneficencia al priorizar el interés personal del médico ante la salud del paciente, la autonomía y veracidad al ocultar la información crítica, sobre todo también la justicia y responsabilidad profesional al querer hacer creer funciones que le corresponden a un especialista, finalmente, el respeto a la vida y dignidad humana ya que reduce al paciente a un medio de beneficio.

Es muy importante poder fomentar el panorama ya que resulta indispensable reforzar la ética médica ante la formación profesional, vigilar más el ejercicio médico con un mayor rigor y generar conciencia social sobre la importancia de acudir a especialistas certificados.

La medicina es un acto de cuidado y de servicio, cuando un médico olvida este principio está traicionando no solo su profesión sino también a la misma humanidad. Mas allá de la técnica, es el compromiso humano, cuando el médico ejerce procedimientos sin estar capacitado o contar con una especialidad, no solo pierde ética sino también su esencia.

La sociedad requiere a médicos responsables, conscientes de cada decisión que toman ya que puede significar la diferencia ante la vida y la muerte, por eso debe aplicar mecanismos de regulación que puedan impedir estas prácticas. Así como es responsabilidad del médico también es del paciente, es decir, el paciente debe de informarse y exigir atención con especialistas que están certificados. El propósito de esto debe de ser cuidar la vida con conciencia de cada paciente y no solamente con la ciencia.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- Organización mundial de la salud (2021). Ética y salud. OMS
- Consejo Mexicano de cirugía plástica, estética y reconstrucción (CMC PER).(2022). Normas y criterios de certificación